

## BAB VI

### KESIMPULAN, SARAN DAN PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Dari pembahasan yang telah penulis uraikan dalam skripsi ini maka dapat penulis ambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Kehidupan beragama masyarakat Islam dan Kristen di Kelurahan Simomulyo Kecamatan Sukomanunggal Kotamadya Surabaya berjalan dengan lancar. Bagi warga masyarakat yang beragama Islam telah mengerjakan kewajiban shalat lima waktu, puasa di bulan Ramadhan, mengeluarkan zakat dan haji bila yang mampu. Adapun kegiatan keagamaan dilaksanakan secara rutin antara lain adalah pengajian, ceramah dan peringatan hari-hari besar keagamaan. Pada umat Kristen mereka rutin menjalankan aktivitas keagamaan diantaranya adalah ibadah harian Minggu, aktivitas harian besar (peringatan Kristen) dan aktivitas ibadah keluarga. Adapun kegiatan-kegiatan sosial seperti memberikan santunan kepada fakir miskin, yatim piatu dan lain-lain.
2. Latar belakang berdirinya GKJW Pasamuwan ialah dikarenakan di daerah Simomulyo belum ada Gereja yang berdiri sehingga apabila melakukan kebaktian mereka harus ke GKJW Gubeng. Dengan keadaan wilayah yang terlalu jauh untuk di tempuh oleh warga Kristen,

rupanya warga Kristen berusaha keras untuk melaksanakan misinya yaitu membuat tempat ibadah.

Adapun cara yang ditempuh oleh pihak Gereja ini kurang mendapat persetujuan dari warga setempat, tetapi terus dikerjakan.

3. Dampak pendirian GKJW Pasamuwan di Kelurahan Simomulyo Kecamatan Sukomanunggal Surabaya terhadap segala aspek kehidupan berjalan dengan baik tanpa adanya pengaruh negatif. Hal ini dibuktikan adanya kerukunan umat beragama yang saling hormat menghormati dan bekerja sama antara pemeluk agama yang berbeda-beda. Misalnya dalam bekerja bakti di kampung yang dikerjakan oleh seluruh lapisan masyarakat tanpa membedakan suku dan agama, serta adanya fasilitas-fasilitas yang dimiliki pihak Gereja sering dipergunakan oleh masyarakat umum khususnya umat Islam dan tidak terkecuali penganut agama lain terutama generasi mudanya.

#### B. Saran-saran

Dengan berdasarkan penulisan pada skripsi ini penulis merasa perlu menyampaikan saran-saran yang dinilai bermanfaat sebagai tersebut di bawah ini:

1. Hendaknya masyarakat mentaati Surat Keputusan Menteri Agama No. 70 tahun 1978 tentang penyiaran agama yang isinya bahwa penyiaran agama tidak dibenarkan untuk ditujukan kepada orang-orang yang sudah beragama.

2. Hendaknya pengikut agama tidak mencampur urusan agama lain dalam segala hal.

### C. Penutup

Al-Hamdulillah puji syukur kehadiran *Illahi robby* dan atas pertolongan-Nya jualah skripsi ini bisa terselesaikan dalam batas waktu yang telah ditentukan. Tiada harapan yang patut digantungkan atas terselesaikannya penulisan ini terkecuali semoga Allah Swt. berkenan membukakan dan memberikan jalan lebih lanjut bagi perkembangan ilmu pengetahuan, khususnya bagi diri penulis.

Juga do'a yang tak lepas penulis panjatkan dari selesainya penulisan ini adalah semoga ilmu yang penulis dapat dari bangku kuliah hingga di tengah masyarakat dalam menyusun skripsi ini Allah berkenan menganugerahkan kemanfaatan dan keberkahan bagi penulis, sehingga nantinya penulis merasa ringan untuk mengamalkan dan mengembangkannya lebih lanjut.

Harapan yang layak juga penulis canangkan adalah semoga skripsi ini bisa memberikan manfaat tersendiri bagi masyarakat Simomulyo khususnya dan umumnya bagi seluruh masyarakat Indonesia.

Dan akhirnya pada seluruh masyarakat Simomulyo, terutama pada jajaran pemerintahannya dan juga pada para tokohnya lewat ini disampaikan penghargaan yang

setinggi-tingginya atas jalinan kerjasama yang baik hingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan kemampuan yang ada. Tiada balasan yang penulis berikan selain terpanjatnya do'a yang tulus, semoga Allah membalasnya. *Amin Ya Robbal 'Alamin.*